
2023年禁捕禁渔工作总结报告(实用5篇)
在经济发展迅速的今天，报告不再是罕见的东西，报告中提
到的所有信息应该是准确无误的。那么什么样的报告才是有
效的呢？下面是小编帮大家整理的最新报告范文，仅供参考，
希望能够帮助到大家。

禁捕禁渔工作总结报告篇一

一、工作开展情况

（一）领导重视，保障秋季禁渔工作开展

20-年秋季禁渔到来之际，我乡及时调整和充实秋季禁渔领导
小组成员，以乡长-为组长，分管副乡长-为副组长，-为成员，
成立新场乡秋季禁渔工作领导小组。组织召开秋季禁渔工作
动员会议2次，同时发出禁渔文件和公告，将禁渔措施和目标
任务落到实处。

（二）广泛宣传，争取社会各界认同

积极广泛宣传天然水域秋季禁渔的目的和意义、时间和要求，
提高群众自觉遵守禁渔期制度和保护水生生物资源的意识。
禁渔期间，在重点路段、河段和桥头有标语，餐馆饭店经营
业主、渔民和群众有秋季禁渔宣传资料，秋季禁渔制度进一
步得到了社会各界的广泛认同。

（三）依法严查，有效保护渔业资源

8月20日起，乡禁渔领导小组成员结合实际情况，开展了多角
度、全方位的监督检查，对所辖河段、餐馆进行定期和不定
期的巡回检查。严厉打击电、毒、炸鱼等违法捕捞行为，主
动与派出所沟通，形成联合打击的高压态势；明确联络员、
建立举报制度、向社会公开举报电话，做到发现一起，查处



一起。有力的打击了各种违禁捕捞、违规经营河鱼的行为和
违禁挖砂采石的行为、破坏鱼类繁殖环境的行为，促进了渔
业资源的有效保护。

二、存在的问题

少数餐饮业主乱打野生河鱼招牌，以养殖鱼类冒充河鱼销售，
扰乱正常禁渔秩序。

三、今后的工作及建议

在来年的禁渔工作中，一是要加大宣传和打击力度，严厉查
处违禁捕鱼、违禁经营河鱼类、违禁挖砂采石行为。二是要
做好水生野生动物经营利用许可管理工作，严格审批发放经
营利用许可证，保护水生野生动物资源，切实巩固禁渔成果。
三是要积极努力争取政府财政上的支持，增加经费投入，保
障禁渔工作有效开展。

禁捕禁渔工作总结报告篇二

根据省、市防治水工作要求，结合我市水库水情实际，认真
抓好“三大重点”，切实加强对“三大重点”工地及重点人
畜饮水安全监管。

一）重点水库水库除险加固

我县在全市范围内组织开展水库除险加固工作，在水库除险
加固工程中，积极开展“三大重点”工作：一是在防洪度汛、
防洪度汛的关键时段，加快水库除险加固工作步伐。二是在
防洪度汛的关键时段，在加固重点工程建设的前期，加速重
要工程建设步伐。三是在防洪度汛的关键时段，加快重要工
程建设速度，提高重大工程建设率，加快重要工程建设步伐。
四是在重要工程建设中，积极加强重要工程水库除险加固的
技术服务，努力争取早日投产。



二）防洪度汛

年xx月xx日，我县在防洪度汛期间，全县16个乡镇（街道），
32个行政村，14个行政村，全部进行了防洪度汛工程施工，
确保了水库渡汛安全。

月xx日，我县在防洪度汛期间，按市防洪指挥部的安排，我
县开展了一次全市的防洪度汛大检查。共检查20个乡镇（街
道）和16个行政村。对检查中发现的问题，及时召开全县防
汛工作专题会议进行了研究部署。通过认真细致的工作安排，
全县共出动检查人员500余人次，对各乡镇（街道）和行政村
的177个重点人畜饮水安全情况进行现场检查，对检查中发现
的问题，及时向县防指和防指指派专人进行整治，确保水库
渡汛安全。

年xx月xx日在防洪度汛期间，对全县18个行政村进行了防洪
度汛大检查。检查中发现的问题，及时召开全县防指和防指
派专门会议进行研究部署，制定整治方案，明确工作重点。
通过检查，检查的内容涉及水库水库水情，农田水情、水库
蓄水情以及水库水毁情况，防洪度汛期间，全县共出动工
人1500余人次，对各乡镇（街道）和行政村的水库水情、农
田水情、水库蓄水情进行现场检查，对检查中发现的问题，
及时召开全县防指和防指派专门会议进行研究部署，制定整
治方案及措施。

年xx月xx日在防洪度汛期间，我县在防洪度汛期间，按照防
洪通知要求，在全市范围内组织开展了一次全市的水库除险
加固工作。共检查各乡镇（街道）和市属部门27个行政村，
共出动检查人员1000余人次，对各乡镇（街道）和市属部门
的水库水情、农田水情、水库蓄水情、水库移民、水库移民
和水库移民等情况进行现场检查，对检查中发现的问题，及
时召开全县防指和防指派专门会议进行研究部署，制定整治
方案，明确工作重点和工作重点。通过检查，检查的项目有：
农田水情检查、水库移民检查、地质灾害防治及水库移民检



查、地质灾害防治及农村水利建设工程工程工程工程工程工
程工程项目投资情况。全县共出动检查人员13600余人次，对
各乡镇（街道）和市属部门的水情、农业、农村水利建设工
程工程项目工程工程投资情况进行现场检查，对检查中发现
的问题，及时召开全县水利工程项目工程工地会议进行讨论
研究。

禁捕禁渔工作总结报告篇三

尊敬的李主席，各位领导：

这次县政协安排到万户视察调研，这既是对万户发展的关心
和厚爱，更是对我镇禁捕退捕工作的鼓励和鞭策。在此，我
谨向莅临调研指导的各位领导，表示热烈的欢迎！

一是渔民涉及村组多。全镇共有渔民215户、890人，其中有
证165户、716人，无证50户、174人，涉及7个村委会、23个
自然村。

二是困难群体比例大。涉及贫困户24户、95人，低保户44户、
58人，占渔民总数的。

三是湖区管控任务重。除正常渔业资源保护任务外，万户西
湖度鲤鲫产卵场属全省重点保护区域（位于万户镇与西源乡
交界水域、约5000余亩）；禁捕以来，受利益驱使，违规偷
捕、越界捕捞等现象时有发生。

第一，责任分解关。我们认真贯彻落实中央、省市县的决策
部署，坚持把禁捕退捕参保作为攻坚战来打、作为政治账来
交，坚持党政主要负责同志带头挂片，党委副书记、分管副
镇长具体主抓，每名班子为成员带2名镇干部包挂25户左右；
镇禁捕退捕办一日一会商，及时梳理汇总当天情况，研究解
决有关问题。6个相关村委会的正职干部全部落实了“三定”
责任机制，即“定参保对象、定参保时限、定包保服务”，



工作落实情况与年终绩效工资挂钩、与年终干部评先评优挂
钩、与村级班子换届提名挂钩。

第二，思想动员关。鄱阳湖禁捕退捕是涉及渔民切身利益的
一场深刻革命。很多渔民不仅仍存在思想摇摆、认识模糊的
现象，而且一度出现了串联上访、抱团抵触的现象，为稳妥
推进这项工作，县领导特别是参保业务部门，多次深入万户
进村入户、指导帮助，帮我们理思路、破难题。一方面，精
准宣讲政策，让渔民安心。对照核发的“两保”名单和前期
渔民签订的参保确认书，县参保业务人员会同我镇干
部，“一对一”入户向渔民讲解参保政策、办理流程，面对
面地与渔民代表座谈，不厌其烦地向渔民宣讲政策，与渔民
打成一片，成为渔民的知心人、贴心人。另一方面，全程优
质服务，让渔民暖心。县参保业务部门抽调精干力量，指导
我们对所有渔民的详细情况，逐户逐人进行梳理核查，重点
在渔民身份信息比对、缴费标准测算、参保类别核定、社保
卡补办、缴费服务代办等方面，提供全程优质的服务。

第三，保费收缴关。坚持以稳妥为前提、以服务强保障，按照
“五步法”稳步推进保费收缴工作。第一步，开好动员会。
组织全体班子成员、2个业务组镇干部、6个村委会全体正职
干部召开了“两保”办理专题部署会，认真学习上级精神、
政策规定、参保流程，分自然村核发了缴费名单、明确了每
个人的缴费标准。第二步，逐户上门收缴。按照“先易后难、
分类收缴”的原则，在核对信息无误后，入户逐人进行收缴。
第三步，资金统一管理。为确保资金按时收缴，挑选4名责任
心强的年轻镇干部，每人单独办理银行卡，划片进村入户管
理资金，每天晚上8点进行清算汇总。第四步，代办参保业务。
对收缴的资金，由分管领导带领4名管理参保资金镇干部，分
批次到县集中代缴，打印好缴费单，再及时入户送到渔民手
中，避免渔民来回跑路。第五步，补贴资金测算。按照“先
缴先补”的原则，及时收集好渔民缴费单、社保卡、身份证
等信息，分批次填写“两保”资金补助发放表，及时送县审
核，确保补助资金及时发放到位。



第四，社会稳定关。在退捕渔民参保办理过程中，我镇专门
设立了政策宣传组、信访受理组、困难救助组、资金核发组，
每个渔民村安排了1-2名信息员，及时掌握渔民动向，受理渔
民诉求，解决实际困难。如：对特困渔民，通过困难救助、
低保提标等方式，“一对一”进行帮扶；对渔民转产就业诉
求，及时梳理汇总，认真做好安抚工作；对资金上缴困难的
渔民，由镇村干部视情采取“二帮一或多帮一”的方式，帮
助其筹措参保资金；对串联拒保的苗头倾向，由镇综治办、
派出所第一时间介入，摸排关键人物，采取政策宣讲、思想
教育、训诫谈话等方式，做好转化稳控工作，并落实包保责
任人。

禁捕禁渔工作总结报告篇四

随着脱贫攻坚和“十三五”的“收官”，加强环境保护，打
造更加宜居的生态环境成为了人们的共识。20xx年，长江流
域“禁捕退捕”伊始，确实让一些靠捕鱼为业的“水上漂”
们一度彷徨，不知道“何去何从”。民生问题无小事，作为
位于长江中游的我区，境内水域辽阔、渔业资源丰富，更是
面临着“禁捕退捕”后续工作的挑战。为此，我区在党委、
政府的领导下，多渠道、多层面为退捕渔民搭建创平台，让
他们“脚踏实地”，走出了一条康庄大道。

“退捕”渔民面临的第一难题就是缺乏从事其他产业的“技
术”，他们“上岸”后“路在何方”，迷茫是肯定的。我区
实施退捕渔民专项职业技能培训行动，就是要从实处提升他
们的干事创业能力，从而让他们树立起坚定的自信，激发起
他们的内生动力。这就要求，“职业技能培训”不能搞成只是
“看上去很美”的活动、形式，而要做到“适销对路”。我
区要求让渔民家庭至少有一人能掌握一门实用技能，让他们
致富的“渔路”更“广”，信心也就更足了。

有了一定的“技能”，还要有合适的“用武之地”。我区就
业部门义不容辞地扛起了“退捕”渔民们的“就业”大旗，



采用就业岗位介绍、举办专场招聘会，提供创业担保贷款、
产业发展示范补助、就业和创业补助等形式，促进具有各种
专长的人员找到合适的“岗位”。除掌握了种养殖技术自身
创业外，我区几乎实行岗位“全覆盖”，有的“退捕”渔民
还成为了营销员、文员、协警等，这更多的“门道”让他们
真切体会到“新”的工作比“风里浪里”奔波劳碌更实在，
更实惠。

一类的“退捕”渔民，都有了未来的奋斗方向，“小康”之
路就更“实”了。

十年“禁渔”期，民生总关情。长江流域的“禁捕退捕”为
的是生态，为的是民生，倘若一“禁”了之，那“民生”天
平就不平衡，出现“顾此失彼”的问题。“民惟邦本，本固
邦宁”，何以“本固”？唯有全面解决好“民生”问题。我
区多管齐下推进渔民安置保障工作，确保“退得出、稳得住、
能小康”，是“禁捕退捕”后续工作的一个样板，必将夺
取“生态保护”与“全面小康”的双丰收。

禁捕禁渔工作总结报告篇五

我出生在^v^山子这座美丽的小城，这里有着西北最大的石
化基地。泥火山，大峡谷，还有她美丽而整洁的城市环境总
是让来这里的游客们流连忘返。但是就在近几年的时间里，
境内外三股势力披着宗教的外衣内外勾结，公然残害无辜生
命，从事^v^的暴恐活动，破坏了各族群众的安定生活，给
新疆各族人民带来了深深的伤害。

我的丈夫现在正在学习，每次我与他联系时，他总是会告诉
我，他现在学到了许多知识，清楚的认识到了宗教极端思想
的危害，并反复叮嘱我们要学好法律知识，学好去极端化条
例，学好识别宗教极端活动的基础知识来时刻防卫宗教极端
思想渗透我们的生活。



通过不断地学习，我学到了许多东西，更加深入详细的了解
到了新疆历史、“双泛”思潮和泛化“清真”概念等方面的
知识，使我深刻认识到了“双泛”思潮的别有用心。“双
泛”思想歪曲历史发展，鼓吹分裂思想，煽动宗教狂热，挑
起民族仇恨，制造暴力恐怖，泛化清真概念，毒害干部群众。
我们必须深入揭批“双泛”思潮的错误本质，正本清源，举
旗亮剑，旗帜鲜明的讲清^v^主义宣扬的“双泛”思潮，在
残害无辜，涂炭生灵的背后，就是要实现他们^v^，破坏民族
团结，破坏社会稳定的政治图谋和险恶用心。

历史见证，没有^v^就没有我们今天的新中国，没有^v^的
领导，新疆各族人民就不可能摆脱受奴役的命运，成为国家
的主人。党和政府无时不刻的关怀着我们，为了能让我们自
主创业，为我们提供了无利息贷款的优惠平台，并在生意走
上正轨之前一直用资金补助我们，让我们对未来充满了希望。
因为我的两个孩子还小，我自己要照看，无暇顾及店内的生
意而关了门，就在我最困难最无助的这段日子里，又一次受
到党和政府的悉心照顾与关怀，在第十五社区居委会及“访
惠聚”工作队的积极协调帮助下，为我们一家四个人延续了
低保，直到现在我们一家四口每月能拿到两千元的低保金，
衣食无忧。除此之外，政府工作人员看我每天带两个孩子很
辛苦，也积极与教育部门沟通让我的大儿子顺利地进入了离
我们家最近的第八幼儿园，幼儿园的老师们对我的孩子也是
特别的关心，孩子也慢慢爱上了去上幼儿园。大家对我的关
心，让我每时每刻都能感受到党和政府对我们这个家无微不
至的照顾。

还有我的结对亲戚，他总是用他朴实善良，平易近人的品质
感动着我，即使他工作再忙也会抽空过来看望我和孩子们，
还带来孩子们最爱吃的烤肉，每当我遇到头疼难解的问题都
会帮我想办法及时解决掉，从不怠慢。俗话说“滴水之恩当
以涌泉相报”，我从内心除了感激还是感激。在这里我要向
我的结对亲戚，还有所有关心照顾我的政府工作人员真心说



一声“谢谢，谢谢你们让我真正感受到了党的温暖，谢谢你
们鼓励我积极开创美好生活。”在此，我呼吁各族群众要坚
决抵制宗教极端思想，坚决反对三股势力，坚定坚决地感党
恩，听党话，跟党走。

我们克拉玛依市正在争创民族团结进步示范市，民族团结一
家亲活动的开展，增进了各民族间的相互交流与交融，不管
是我的结对亲戚还是关心照顾我的政府工作人员，大家晚上
回来聚在一起聊聊家常，相互学习十九大精神，一起劳动，
一起吃饭，增进了感情，坚固了友谊，不仅增强了民族间的
凝聚力，也促进了各民族之间相互理解，相互尊重。

党和国家的好政策给人民群众带来了幸福的生活，我们应该
加倍的珍惜，决不允许有人破坏这个来之不易的美好生活。
我要以自己的实际行动，努力学习法律，认清宗教极端主义
的险恶用心，坚决反对“三股势力”，反对^v^，维护民族团
结，永远感党恩、听党话、跟党走，做一名守法、知法、懂
法的好公民。


